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Una vez más, una reunión, en este caso de téc-
nicos con técnicos. Los mismos temas sobre la
mesa y también iguales distancias. Entre lo que
se necesita y lo que se ofrece, entre lo que hace
falta para seguir produciendo y lo que se en-
tiende, desde el escritorio, que es lo que co-
rresponde que se puede negociar para lograr
objetivos que nunca apuntan a una solución in-
tegral.¿Por qué el diálogo sigue siendo de sor-
dos? Nadie puede decir que el diálogo este
cortado, fotos abundan sobre la cantidad de
veces que el campo se sentó, se sienta y se sen-
tará a la mesa, para buscar una salida plante-
ando reclamos que son claros o se han vuelto
claros de tanto repetirlos sin encontrar res-
puestas. Y, sin embargo, lo único que se logra
son promesas vacías y compromisos que se
desarman nada más cerrar la puerta del lugar
del encuentro.Previsibilidad, reglas claras, saber
dónde se está parado en un contexto que deje
de asfixiar con una inflación de casi tres dígitos
es el reclamo y, más aún, la necesidad de todos
para poder empezar a pensar en una Argentina
que se ponga de pie y camine, y deje de dar
vueltas en círculos en una espiral que empuja
hacia abajo cada vez más.Después de lo suce-
dido hasta ahora, con multitud de anuncios
que en la mayoría de los casos no pasan de eso,
es muy difícil dejarse seducir o incluso espe-
ranzar por las declaraciones del flamante se-
cretario de Agricultura y Ganadería, Juan José
Bahillo que, si bien en algunos casos suenan
acertadas, como cuando reconoce que el pro-
ductor no está para andar de trámite en trá-
mite, sino para producir; terminan perdiendo

peso a la luz de la historia reciente de las trata-
tivas entre el gobierno nacional y los represen-
tantes del agro.Más allá de todo, lo que debiera
comprenderse es que el tiempo está agotado,
que ya no hay espacio para promesas vanas o
para medidas que no conducen a nada, o peor,
conducen a situaciones que desmotivan la in-
versión y desincentivan la producción. Es ur-
gente lograr que se tomen las medidas que
lleven a una reactivación real de la producción
en la Argentina, porque, de lo contrario, el des-
enlace encontrará a todos hermanados en un
mismo naufragio que haga revivir el trágico
momento de los pasajeros del Titanic cuando
se dieron cuenta de que las horas estaban con-
tadas. Hoy es cuando se necesita contar con los
insumos necesarios para producir, y dejar de
mendigar por unos litros de gasoil o tener que
pagar fortunas por neumáticos debido a la es-
casez en la oferta. Hoy es cuando se necesita
aliviar las cargas impositivas que agobian a
quienes quieren producir e incluso llevan a que
se bajen persianas y se desista de permanecer
en la actividad porque, llanamente, las condi-
ciones impiden mantenerse y continuar. Hoy es
cuando se necesitan fronteras abiertas que per-
mitan comercializar con el exterior para poder
ingresar dólares que el propio gobierno nece-
sita para agrandar las reservas de todos. Hoy es
cuando hace falta que se dejen de inventos
raros, como el dólar soja, que sólo burocratizan
la vida del que necesita trámites sencillos para
seguir trabajando.Claramente, el tiempo se
agotó ayer, al igual que la confianza y la espe-
ranza en la idoneidad para tomar las decisiones
que hacen falta para que un país, tan rico y
próspero en potencia como el nuestro, pueda
ocupar el lugar que le corresponde en el ran-
king mundial, y no los últimos puestos a los que
lo vienen relegando las decisiones políticas
equivocadas. ¿Tendrá posibilidad la sorpresa o
seguiremos teniendo más de lo de siempre?,
sólo el correr de los días, guarda la respuesta.

El Editor
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Este año dos marcas brasileras pondrán el sello in-
ternacional a la edición 88 de la gran muestra rura-
lista del interior del país. Con gran expectativa y el
predio prácticamente vendido en su totalidad se re-
alizó el lanzamiento oficial de la 88º Exposición Ga-
nadera, Comercial, Industrial y de Servicios de la
Sociedad Rural de Río Cuarto que se desarrollará, ya
sin restricciones por fin en su mes natural, del 7 al 11

de septiembre próximos.
En el Salón Víctor Tonello de la institución anfi-

triona, durante la conferencia de prensa del lanza-
miento oficial de la muestra, el presidente de la
SRRC, Lic. David Tonello acompañado por el resto
de los integrantes de la Comisión Directiva, agra-
deció la presencia del Intendente local Juan Manuel
Llamosas, así como la de su par de Las Higueras, Al-
berto Escudero. También estuvieron presentes en
la oportunidad, la Diputada nacional Claudia Már-
quez, el Secretario de Infraestructura de Córdoba,
Franco Mugnaini, el Secretario de Desarrollo Eco-
nómico de Río Cuarto Germán Di Bella, el Secreta-
rio de Deportes y Turismo de nuestra ciudad,
Agustín Calleri, el Subsecretario de Industria, Joa-
quín Mosso, el Subsecretario de Deportes, Martín
Herrera, el concejal local Miguel Alonso; además de
la presidenta del Consejo Económico y Social de la
ciudad, Irma Ciani; la Directora del Instituto Educa-
tivo de la Sociedad Rural de Río Cuarto, Lucía Zonni
junto al Secretario del mencionado instituto Patricio
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Mármol, entre muchas otras personalidades de la
política y del ámbito institucional y agrario local y
regional.

Luego del agradecimiento de David Tonello, el in-
tendente Llamosas aseguró que“es para mí y para
todo el municipio una alegría estar presentes no
sólo en la inauguración formal del día sábado
sino también desde el primer día en que se rea-
liza el corte de cintas, acompañando esta feria
que es de la ciudad y del Gran Río Cuarto, apos-
tando a la articulación público privada de nues-
tro sector agroalimentario, y avanzar mano a
mano y codo a codo con nuestro campo”, ratificó
el mandatario quien además recordó que este año
el municipio local duplica presencia al sumar una
carpa más, además de la habitual de Desarrollo Eco-
nómico, en la muestra ruralista.

Por su parte, y en representación del Consejo Eco-
nómico y Social que, una vez más y como ya se ha
hecho habitual montará su carpa auditorio que
cada año se convierte en el epicentro político y de
debate social de la muestra, Irma Ciani acercó la no-
vedad de que este año iniciarán las actividades con
la presentación del recientemente creado Centro
Coordinador Regional de Estadísticas, “la primera
actividad que vamos a llevar adelante en la

carpa va a ser la presentación de este centro y
del equipo que trabaja en él que es de primera
línea, cuyo objetivo es aportar datos que ya ma-
nejan muchas instituciones que se han asociado
a este centro y que se sumarán a los que se pro-
ducirán a futuro; dicha información va a estar a
disposición para todas las organizaciones e ins-
tituciones que necesiten trabajar con datos es-
tadísticos que van a tener rigor científico con
posibilidad de error casi cero”, anunció Ciani.

Desde el área de Comercio e Industria de la SRRC,
Marcelo Grumelli dio la gran noticia de que este año
la muestra empieza a trascender las fronteras ar-
gentinas y se vuelve internacional con la presencia
de las empresas brasileras Colombo y Stara, ambas
dedicadas a la producción y
venta de maquinaria agrícola,
“con la presencia de estas dos fábricas de ma-
quinaria agrícola brasileras podemos decir que
tenemos una exposición internacional este
año”, confirmó Grumelli, quien además dijo sen-
tirse contento por cómo se viene avanzando desde
inicio de año hasta ahora para engalanar a la mues-
tra en septiembre: “venimos trabajando bien, es-
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tamos contentos de la forma en que nos vienen
acompañando todos los expositores y todas las
empresas que vienen este año con espacios más
grandes y con la decisión de siempre de estar
presentes”, también confirmó Marcelo Grumelli
que una vez más, como sucedió el año pasado el
patio de comidas estará concentrado y coinci-
diendo con el escenario en que se desarrollará la
amplia grilla de espectáculos musicales y culturales
con artistas de la ciudad y la región y que se estará
preparando una presencia especial para el cierre
aunque aseguró “todavía no podemos dar nom-
bres” y generó la intriga al mismo tiempo que la
certeza de que la muestra ruralista tendrá nueva-
mente un cierre que sorprenderá como lo hizo el
año pasado la presencia de Banda XXI.

Todo está preparado ya para empezar a descon-
tar los días para que la edición Nº 88 de la Exposi-
ción Ganadera, Comercial, Industrial y de Servicios,
y la edición Nº36 de la  Feria Nacional e Internacio-
nal de Artesanías,  abra sus puertas. La gran mues-

tra del interior del país, la de la familia, la que con-
voca a la ciudad, la región, la que recibe participa-
ción desde distintos puntos del país y ahora desde

fuera de la Argentina, la que se convierte en una
verdadera fiesta y punto de encuentro para todos,
vuelve desde el 1 al 7 de septiembre y están todos
invitados. 
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“Venimos trabajando bien,
estamos contentos de la forma
en que nos vienen
acompañando todos los
expositores y todas las
empresas que vienen este año
con espacios más grandes y
con la decisión de siempre de
estar presentes”
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Este año, además de las tradicionales que siem-
pre han acompañado a la Exposición de septiem-
bre de la Rural de Río Cuarto, como Angus y
Herésford, se suman nuevas razas en bovinos,
como son Limusin, Limangus y Bradford. Es la evi-
dencia más clara del regreso a la normalidad,
como lo llama el comisario del área de bovinos de

la exposición, Fernando Pagliarici, “este año vol-
vemos a la normalidad y eso se nota en la can-
tidad de cabañeros que se han inscripto
nuevamente desde distintos puntos del país, y
esta novedad sobre que se suman razas nue-
vas, la celebramos porque son hechos impor-
tantísimos que llegan para quedarse”. 

Las inscripciones en ganadería están abiertas
desde muy temprano, ya en el mes de julio estaba
la posibilidad de anotarse, precisamente porque
el interés de los cabañeros de bovinos se notó
desde muy pronto y eso se refleja en razas y ca-
bañas nuevas que no se vieron otros años pero
que dirán presente en la edición 88 de la Exposi-
ción Ganadera, Comercial, Industrial y de Servi-
cios de la Sociedad Rural de Río Cuarto. “estamos
manejando un número de entre 250 y 260 re-
productores, a los cabañeros se les nota espe-

Nuevas razas de bovinos 
se suman a la Expo 

ganadería

Poll Hereford.

Limousin.

Aberdeen Angus.



cialmente el interés este año, ya que siempre
nos acompañan, pero esta vez hay muchas ca-
bañas nuevas inscriptas; lo que sucede es que
ven a la Rural de Río Cuarto como un punto de
encuentro, como una casa de familia donde se
reencuentran y, teniendo en cuenta que veni-
mos de dos años medio complicados por la
pandemia, ya se siente a flor de piel el gran
ánimo y el entusiasmo que le están poniendo
los cabañeros”, afirma Fernando Pagliarici.

Se espera la presencia de cabañas de San Luis,
Santa Fé, Buenos Aires, La Pampa y por supuesto
del resto de la provincia de Córdoba, además de
Río Cuarto y de toda la región aledaña. 

Al referirse a las características que distinguen
al productor ganadero, en particular de bovinos,
del resto, Fernando no duda en asegurar que: “el
productor ganadero, el cabañero y todo aquel
que hace genética de bovinos, sabe que es
una actividad que no se puede pensar a corto
plazo sino a muy largo plazo, también conoce
de los vaivenes políticos y económicos que su-
frimos los productores ganaderos, así que
somos personas que apostamos al futuro, que
sabemos cómo manejarnos en los años duros
y difíciles, y cómo hacer para mantenernos y
seguir apostando y adquirir genética y mejo-

rar cada día, porque también sabemos espe-
rar, ya  que los resultados se ven a largo plazo”.

AGENDA DE BOVINOS

Miércoles 7 de septiembre               
9:00 hs Ingreso de Animales

Jueves 8 de septiembre                   
8:00 a 18:00 hs Jura y Admisión Veterinaria

Viernes 9 de septiembre                  
9:00 hs Clasificación de las distintas razas

Sábado 10 de septiembre                 
13:00 hs Remate y Venta de Reproductores

Agosto 13
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“La ganadería para mí, particularmente, es
todo”, asegura Lucía Vitelli ateneísta de la Sociedad
Rural de Río Cuarto, quien, junto al resto de jóvenes
integrantes del Ateneo de la entidad local, se en-
cuentran trabajando desde hace rato en preparar
todo para que la Exposición Nº 88 de la Rural sea una
verdadera fiesta y momento de disfrute para todos,
expositores, cabañeros y por supuesto, para los visi-
tantes. 

“De parte del Ateneo estamos muy ansiosos,
particularmente somos algunos los que sentimos
muy de adentro lo que es la ganadería, nos en-
canta y esperamos poder ayudar a la institución
y ponerla en lo más alto que se pueda”, remarca
Lucía que además asegura que se trata de un gran
desafío el poder estar colaborando para que la mues-
tra pueda crecer año a año y que la ganadería tenga
el rol protagónico que siempre tuvo.

Respecto de las expectativas sobre cómo resultará
la muestra de este año, teniendo en cuenta que ve-
nimos de dos años marcado por la pandemia, Lucía
Vitelli apuesta en grande: “a pesar de que el año pa-

sado tuvimos una exposición que estuvo espec-
tacular para lo que fue el contexto, para septiem-
bre esperamos algo mucho más grande, que
pueda venir mucha más gente, más cabañas y
que podamos darle prestigio a la institución y a
la ganadería”.

Entre las actividades en las que están trabajando en
el área de ganadería y en particular con la organiza-
ción a cargo del Ateneo de Río Cuarto en conjunto
con el Ateneo Angus que una vez más dice presente
en la muestra, se encuentra una capacitación para in-
tegrar jurados de concursos de terneros y terneras
Angus. “Estamos muy contentos de poder llevar
adelante actividades de intercambio entre ate-
neos, es muy lindo porque permite aprender
unos de otros y va a ser una buena oportunidad
para capacitarnos entre todos”, reconoce la joven
quien además aclara que se tratara de una actividad
que se desarrollará durante los días del expo, en mo-
dalidad libre y que estará dirigida a todos los jóvenes
que quieran capacitarse en ese sentido.

De familia de productores ganaderos, Lucía sabe

“La ganadería sin pasión no
llega a ninguna parte”

ganadería
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perfectamente y desde muy niña, lo que implica la
apuesta por criar ganado, sabe que se trata de una
actividad que ve los frutos a largo plazo y que ese tra-
yecto está signado por mucho esfuerzo, compromiso
y decisión de nunca bajar los brazos. En ese sentido
se muestra bastante crítica con el panorama político
y económico que presenta el país: “es un marco
complicado, más allá de las salidas o asunciones
que últimamente se están produciendo, no hay
nada en concreto, no podemos pensar en más
allá, como quisiéramos para tener una Argentina
próspera y sacarle fruto a lo es nuestra tierra,
tanto sea con la agricultura, ganadería, pesca y
demás, me parece que el marco es bastante crí-
tico, ojalá que podamos cambiar y desde los ate-
neos las manos y los brazos están más que

abiertos y las puertas están más que abiertas
para que podamos sumar ese grano de arena de
cada uno de los jóvenes y poder así, trabajar
todos en conjunto por una mejor argentina”.

Los días hacia la exposición de septiembre ya están
en cuenta regresiva y como dice Lucía Vitelli, el obje-
tivo de todos es que la gente, tanto expositores, ca-
bañeros como asistentes, disfruten en grande y para
eso se trabaja cada día: “por ahí las cosas no se ven,
pero detrás de cada expo hay mucho trabajo, de-
dicación y amor, la ganadería sin pasión no llega
a ninguna parte, así que lo que yo espero es que
la gente disfrute y pueda ver lo que realmente le
ponemos detrás y que sea un verdadero gusto
para todos”.

Shorton.Bradford.







18  Agosto

Este año la edición Nº88 de la Exposición Gana-
dera, Comercial, Industrial y de Servicios de la So-
ciedad Rural de Río Cuarto se embarcará en un
nuevo desafío, invitar a expositores y visitantes a
separar los residuos que se generen durante los
días del evento para que estos luego puedan ser
reciclados y/o reutilizados. El desafío contará con
la guía y el acompañamiento de la empresa de

economía circular Cerclé S.A. y con la colabora-
ción de los alumnos del Instituto Educativo de la
SRRC.

Romina Folis, gerente de Cerclé S.A. y ex atene-
ísta de la Rural explica: “nosotros vamos a estar
dentro del predio colaborando y acompa-
ñando a los alumnos del Instituto Educativo de
la SRRC en el reciclado de los residuos, y les

La Expo 88 invita a hacer manejo
sustentable de los residuos

Hacia la exposición Nº88

Cerclé en el Instituto Educativo SRRC recogiendo el material para el reciclado.
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vamos a pedir a los participantes y a los visi-
tantes de la expo que nos ayuden en la clasifi-
cación de esos residuos para poder volver a
reutilizar o llevarlos a otro destino”. La idea,
destaca Romina, es que la experiencia se inicie en
la muestra de la Rural pero que luego continue en
la casa de cada uno de los expositores, cabañeros
y visitantes.

En ese sentido, el objetivo es concientizar a la
mayor cantidad de personas posible sobre la im-
portancia de reciclar y reutilizar los desechos:
“cuando uno da el sí, a este tipo de iniciativa,
no solo ayuda al medio ambiente, sino tam-
bién a sí mismo, porque lo que hacemos por el
medio ambiente, también lo hacemos por nos-
otros y por los nuestros”, recuerda Romina.

En cuanto a la implementación de la iniciativa,
la ex ateneísta informa que habrá tachos distri-
buidos por todo el predio, diferenciados por co-
lores, de acuerdo a los residuos que se deba
depositar en cada uno de ellos; además habrá
agentes de Cerclé y alumnos del Instituto repar-
tiendo volantes con información para asesorar a
quienes desconozcan sobre la temática. “Cercle
y el Instituto Educativo SRRC estamos invi-
tando a los cabañeros, productores, exposito-
res y visitantes de la expo, a que empecemos a
ser más conscientes con el medio ambiente y a
colaborar con el reciclado; con ese fin va a
haber tachos distribuidos por todo el predio,
entonces los invitamos a acercarse primero al
stand del colegio donde van a estar los chicos
explicando cómo se hace para reciclar, y cada
vez que vean un tacho y algún desecho en el
suelo, lo tiren en el lugar que corresponde, de
esa forma van a estar ayudando, al mismo
tiempo, al Instituto a sumar puntaje y también
al medio ambiente a permanecer saludable”.

Lo de sumar puntaje al Instituto tiene que ver
con un proyecto que se implementó desde abril
de este año, con la empresa Cerclé S.A. desafiando
a los estudiantes a aprender sobre el reciclado de
residuos. El desafío se planteó en el marco de un
juego en el que competían para ver quien lograba
recolectar mayor cantidad de residuos para reci-
clar, lo que implicaba al final del trayecto la suma
de puntaje y la obtención de premios. Ahora y en
el marco de la expo, el juego continúa y son los
expositores y visitantes quienes pueden colabo-
rar para que los alumnos sumen puntaje y ganen.
“Los alumnos hicieron un juego donde empe-
zaron a puntuar los residuos que iban recolec-
tando, el pet, el cartón y el papel, para

después, en julio antes de las vacaciones,
hacer un recuento para ver cuál había sido el
alumno que había obtenido mayor puntaje y
ese se llevó un premio”, explica Romina Folis
sobre el proyecto que se inició en las jornadas lec-
tivas y que ahora continuará durante los días que
dure la muestra. 

Por último, y en relación a esta justificación que
suele surgir en algunas personas sobre que reci-
clar es complicado y que por eso nunca se deci-
den a iniciar el proceso, Romina enfatiza: “en
realidad es cuando no se recicla, cuando las
personas se complican la vida, porque al no re-
ciclar la persona está contaminando su propio
mundo, el mundo de sus hijos y de las próxi-
mas generaciones, que no se lo merecen; por
eso es que hay que empezar a ser conscientes,
y ver las consecuencias del no reciclado y de un
montón de acciones que hacemos como seres
humanos, que generan un impacto negativo
dentro del medio ambiente”.

De esta manera, los organizadores de la exposi-
ción ruralista de este año, con el acompañamiento
de Cerclé S.A. y los alumnos del Instituto Educa-
tivo SRRC, no dejan lugar para la excusa e invitan
a todos a sumarse a aportar un granito de arena
en esto de hacer del mundo un lugar mejor
donde habitar. 

Predio de la Rural de Río Cuarto - Expo 2021.





El año pasado el Instituto Educativo de la Sociedad
Rural de Río Cuarto tuvo su stand en la muestra ruralista
pero, en ese momento, lo que había para compartir era
apenas un sueño a punto de empezar a realizarse. Este
año, el stand obligadamente debe ser más grande por-
que tiene que albergar a los alumnos del primer año
del sueño convertido en realidad. “Hoy el Instituto es
una realidad”, remarca Lucía Zonni, directora del es-
tablecimiento que además agrega: “ser conscientes
de esto, nos pone la piel de gallina de la emoción, el
año pasado era un stand chiquito, este año vamos
a estar en un espacio más grande, que es al frente
del salón donde normalmente se hacen los even-
tos, donde está ya funcionando la primer aula del
Instituto”. 

Al explicar la modalidad educativa del Instituto, Lucía
recuerda que se trata del método de aprendizaje ba-
sado en problemas y apunta que actualmente los chi-
cos se encuentran trabajando sobre el interrogante
acerca de ¿cómo se podría bombardear a los bosques
nativos de una manera que no sea destructiva?, “difí-
cil pregunta que te deja pensando y a ellos también
los hizo pensar mucho en esto de bombardear, se
pusieron a buscar lo que es un bosque nativo por-
que algunos ni siquiera sabían lo que era, buscaron
sobre bombardeo, sobre qué maneras existen de
bombardear sin destruir, y estamos en camino a ver
si encontramos una solución; la idea es que descu-
bran posibilidades que los ayuden a encontrar este
equilibrio que necesitamos para poder hacer con-
vivir en armonía el agro y el ambiente”.

Mientras, tanto los directivos y docentes como los
alumnos se preparan para transformar, durante los días
de la expo, el espacio que habitualmente ocupan como

aula, en un stand donde se podrá encontrar tres áreas
diferentes:  por un lado, todo lo que tiene que ver con
el colegio, contando su funcionamiento, y dando in-
formación sobre la modalidad de estudio, propuesta
educativa, fecha de inscripciones, etc; por otro lado, va
a estar el aula abierta donde los chicos van a estar con
sus stands particulares, contando la conclusión a la que
llegaron en el trabajo sobre bombardeo del bosque na-
tivo, lo que se va a hacer en el futuro al respecto, y mos-
trando lo que han aprendido; y, por último, va a estar el
sector de reciclado con el que se busca apoyar a la expo
que va a hacer en este caso, a un evento sustentable, in-
formando sobre la separación y reutilización de los re-
siduos que se generen durante la muestra. 

A nadie escapa la sensación de orgullo y realización
de sueño cumplido que llena de expectativas por ver,
un stand, este año, rico y pleno de experiencias de
aprendizaje contadas en primera persona, por los pro-
tagonistas, los alumnos del primer año –el primero de
muchos- del Instituto Educativo Sociedad Rural de Río
Cuarto.

Instituto Educativo Sociedad Rural de Río Cuarto - proyecto de reciclado.
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“Si la máquina de impedir va a seguir funcio-
nando, esto sólo va a quedar en buenas inten-
ciones y en ninguna solución a los problemas
reales”, advierte David Tonello, presidente de la
Sociedad Rural de Río Cuarto, al referirse a la de-
signación de Sergio Massa como flamante minis-
tro de Economía y Finanzas Públicas de la Nación,
con áreas a cargo como la de Desarrollo Produc-
tivo, y la de Agricultura y Ganadería.

Idas y vueltas en Economía
Lo transcurrido durante las últimas semanas de

los últimos dos meses en el escenario del go-
bierno nacional bien podría haber servido, y
quien dice que no vaya a ser aprovechado, para
escribir la trama de una serie de Netflix con éxito
asegurado. La salida intempestiva del ministro de
Economía Martín Guzmán abandonando el barco
que hace aguas por todos lados, pero con los ma-
yores orificios en el área económica, y la irrupción
casi por accidente de Silvina Batakis para ocupar
el sillón que quedó vacante y vacío durante casi
dos días; con una inflación galopante golpeando
los bolsillos y rodeados de una profunda incerti-
dumbre, hizo que los argentinos ya no supiéra-
mos que se podía esperar. Después, y como si lo
sucedido fuera poco, la flamante ministra que
apenas se acababa de presentar como tal, ante el
Fondo Monetario Internacional, se enteró en el
viaje de regreso que ya no ocupaba más esa car-
tera; y lo propio le pasaría a quien ella sucedería al
ser reubicada, el director del Banco Nación, que
supo que ya no estaba más en el cargo mientras
se dirigía a dar un discurso en un acto inaugural,
en calidad de director, rol del que acababa de ser
desplazado.

En ese marco de enredos y de idas y venidas,
como si la Argentina no tuviera cuestiones im-
portantísimas y urgentes para resolver, se decidió
nombrar a Sergio Massa al frente de un recién cre-
ado super ministerio que abarca no sólo el área
económica, sino también las actividades de des-
arrollo productivo y de agricultura y economía,
devenidas estas últimas de ministerio a secreta-
ría. Al frente de la secretaría de Agricultura y Ga-
nadería se nombró a su vez al productor tambero
entrerriano Juan José Bahíllo, conocedor del sec-
tor agropecuario y que bien podría haber des-
pertado buenas expectativas si no fuera por los
avatares de la política y la economía de nuestro

país que ya ni siquiera ofrecen posibilidad para la
esperanza, menos para la expectativa positiva.

Frente a esto, y al igual que la mayor parte de la
población, el sector agropecuario que ya no sabe
de qué manera hacer oír que necesita reglas cla-
ras y previsibilidad, mira azorado el devenir de
acontecimientos y clama al cielo por soluciones
que permitan continuar con el trabajo y la pro-
ducción. “Desde el sector seguimos esperando
que se ofrezca un plan de acción que nos per-
mita saber adónde vamos, esperemos que este
sea el último cambio, el definitivo y que, real-
mente si hay un plan, que lo puedan presentar,
que tratemos entre todos de llevarlo a cabo y,
respecto de Massa sabemos que es un hombre
que sabe y conoce el interior del país, y lo
vemos como que se abre una nueva posibili-
dad; ojalá y por el bien de todos los argentinos
logre que se frene toda esta inflación galo-
pante que tenemos y esta situación en la que
no se puede conseguir gasoil ni gomas, espe-
remos que sea una nueva oportunidad que
traiga por fin soluciones”, asegura Tonello al res-
pecto.

Sobre el flamante secretario de 
Agricultura y Ganadería de la Nación 
En cuanto al secretario de Agricultura y Ganade-

ría, Juan Jose Bahillo, oriundo de un pueblo cer-
cano a Gualeguaychú, productor lechero, a cargo
del ministerio de Producción, Turismo y Desarro-
llo Económico de Entre Ríos al momento de ser
designado en la cartera nacional, cabe destacar
que no es su primera experiencia en la función
pública ya que antes fue diputado nacional y tam-
bién intendente de Gualeguaychú. Consultado
sobre las expectativas que despierta dicha desig-
nación, David Tonello expresó: “es un hombre
que conoce el sector y sabe de los problemas
que tenemos, y entendemos que también
sabrá cuál es el camino hacia las soluciones, si
él tiene la posibilidad de tener al alcance las
soluciones a nuestros problemas, y no una ma-
quinaria de impedir de atrás, va a ser bien
visto; pero si la maquinaria de impedir va a se-
guir funcionando, todo va a terminar en un
diálogo de solamente buenas intenciones”.

El dólar soja
Además de pedir por un horizonte claro que per-
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mite contar con previsibilidad, el sector agrope-
cuario reclama también que se simplifique el tipo
de cambio, “no sabemos con qué dólar nos
vamos a encontrar mañana, ya ni ellos saben
los tipos de cambio que hay”, enfatiza Tonello y
en su voz hace eco el pedido de gran parte del
sector; sin embargo, desde el gobierno, desde
hace semanas se habla de la posibilidad de ofre-
cer otro tipo de dólar más, ese que llaman dólar
soja y que, dicen desde el gobierno, permitiría al
productor disminuir la brecha cambiaria pero
que no está nada claro como funcionaría, “puede
ser una medida que para productores gigan-
tescos que entienden de esto, que pueden
comprar el 30% de un dólar pero hay que su-
marle el 30%, más el 35% y después el 70%
que iría a un depósito a la vista, el productor
no entiende de esto, es algo burocrático que
es muy difícil que se lleve adelante”, advierte
el dirigente ruralista.

Hacia la edición 88 de la Expo
Finalmente y cambiando de tema, David Tone-

llo recuerda que en la Sociedad Rural de Río
Cuarto están en cuenta regresiva hacia la edición
Nº 88 de la Exposición Ganadera, Comercial, In-
dustrial y de Servicios, y destaca los preparativos

de la que ya es conocida como la muestra rura-
lista más grande del interior del país, “estamos
trabajando fuertemente, hoy nuestros gana-
deros están terminando sus mejores animales
para poder venir a mostrarlos, para que la so-
ciedad entienda y sepa lo que estamos ha-
ciendo, también nuestros industriales, que
van a mostrar lo último que hay en herra-
mientas para que el productor pueda cono-
cerlas y la sociedad argentina también, el
grupo de artesanos que va a brindar una
muestra importante y un paseo para toda la
familia, en todo con el objetivo de poder brin-
dar un fin de semana interesante para la fami-
lia de Río Cuarto y de la región”, concluye el
presidente anfitrión. 

David Tonello, presidente de la SRRC.
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“Ojalá y por el bien de todos
los argentinos logre que se
frene toda esta inflación
galopante que tenemos y esta
situación en la que no se puede
conseguir gasoil ni gomas...”



“Necesitamos que los pequeños y medianos
productores porcinos sepan que la Capemppor
(Cámara de Pequeños y Medianos Productores de
Porcinos) existe y está a disposición para lo que
se necesite consultar” manifiesta el productor
Adrián Schifani, vocal por Córdoba de la entidad.

La Revista de la Rural dialogó con Schifani sobre la
Cámara en sí pero también sobre la situación en la
que se encuentra actualmente el sector.

- ¿Cómo es que surge la Capemppor y con qué
finalidad?

AS. La cámara ya venía formándose, se venía ges-
tando hace ya dos años, y yo entré en ella el año pa-
sado a integrarla como vocal suplente por Córdoba.
La entidad se empezó a gestar porque el pequeño y
mediano productor porcino se encontraba práctica-
mente desamparado, sin apoyos a nivel provincial ni
nacional, ni de asesoramiento profesional, ni sobre lí-
neas crediticias; entonces, este escenario llevó a un
grupo de personas a trabajar para concretar esta ini-
ciativa, al punto que el año pasado se logró tener la
personería jurídica y de ahí en más, estamos ya sen-
tados conjuntamente con entidades a nivel  nacio-
nal y dirigentes de nuestro país a la hora de discutir
problemáticas.

- Uno de los objetivos de la Cámara es lograr un
federalismo real, ¿cómo esperan lograrlo?

AS. Realmente, es difícil de conseguir un real fede-
ralismo, la Cámara lo que hace es englobar a todos
los productores, desde una madre a los que tienen
500 madres, ya sea productor de capones o produc-
tor de lechones. Y la idea es que toda la Argentina
esté representada.

- ¿Cómo consiguen llegar a interesar a los pro-
ductores porcinos medianos y pequeños?

AS. La mayoría de los pequeños y medianos pro-
ductores estamos siempre abocados a estar en la
granja directamente, y ahí es donde cuesta relacio-
narse y llegar a la información, por eso uno de nues-
tros objetivos es tratar de llegar a esas personas de
distintas maneras y medios, para llegar a informarles
y permitirles que expresen sus inquietudes, del tipo
que sea la inquietud.

- ¿Cómo es la situación por la que atraviesa hoy
el productor porcino, en particular el mediano y
el pequeño?

AS. El productor porcino, el pequeño y el mediano,
no está nada bien, prácticamente hace dos años que

estamos trabajando a pérdida o a márgenes muy pe-
queños de ganancia, a causa de distintas situaciones
ya sea por el cierre de exportaciones de capón a
China, o por la alta incorporación de capones y de
carne fresca de cerdo que hubo desde Brasil hacia el
mercado argentino, además del alto impacto que
tuvo el alza de los cereales, maíz y soja, que práctica-
mente representa el 60 o el 70% de la alimentación
del cerdo; entonces estamos en un momento bas-
tante complicado, estos últimos meses el cerdo ha
aumentado un poco, pero así mismo, muchos pe-
queños y medianos productores directamente están
saliendo de la producción.

- Frente a esto, desde la Capemppor proponen
una forma de asociativismo que en principio
daría mejores resultados, ¿de qué se trata?

AS. Lo que se está haciendo a nivel nacional de a
poco, son asociaciones que las forman pequeños y
medianos productores de cerdo, en donde, uno de
los productores se hace cargo de la parte gestación
y maternidad de las cerdas, con un aporte hecho por
cierta cantidad de productores, cinco, diez o veinte,
y cada uno tiene un porcentaje en dicha asociación
que hace que, después del destete de los lechones,
esos lechones sean retirados por los productores que
hicieron su aporte y llevado cada uno a su cabaña
para hacerlo llegar a capón.

- ¿Qué tipo de medidas se deberían implemen-

La Capemppor nació para representar a los pe-
queños y medianos productores de la Argentina.
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La Cámara de Pequeños y Medianos 
Productores Porcinos dice presente en la Expo

hacia la exposición Nº88



tar desde el gobierno nacional que alienten el
desarrollo del sector porcino?

AS. El productor de cerdo, necesitaría primero que
nada que se vuelva a reactivar la exportación de
cerdo hacia China que venía bien, además de quitar
incentivo a la importación de este tipo de carnes
desde Brasil; además haría falta implementar líneas
crediticias que en este momento no hay y si las hay,
tienen una  tasa de interés demasiado alta que no
sirve para reactivar el sector, se necesitarían créditos
que apunten verdaderamente a incrementar la pro-
ducción, ya sea para invertir en instalaciones, para
asesoramientos, para mejoramientos genéticos, que
en este momento está muy difícil de conseguir, y
principalmente del pequeño productor porque a
ese pequeño productor porcino, se le complica
armar una carpeta en un banco porque las exigen-
cias son tan altas, que no nunca llega a lograrlo.

- ¿Por qué un productor elige ser productor
porcino?

AS. Personalmente, un poco es para darle el valor
agregado a lo que uno produce, de pronto yo era
productor de maíz y de soja y mi inquietud fue darle
valor agregado a ese maíz y a esa soja, debido a que
en esas épocas, el maíz y la soja no valían nada, en-
tonces, era mucho más valioso una camionada de

cerdos que una camionada de maíz, ahora las cosas
cambiaron, los precios cambiaron, y ahora no es tan
fácil que un productor sea productor de cerdos.

- ¿Cómo tiene que hacer un productor mediano
o pequeño de cerdos para contactar con la Ca-
pemppor?

AS. Los productores pueden contactarse con los
integrantes de la cámara, vía teléfono o personal-
mente, también estamos en las distintas redes so-
ciales, y tenemos delegaciones en toda la Argentina.
Las puertas están abiertas para cualquier tipo de in-
quietud, ya que la Cámara está integrada también
por profesionales, dos contadores públicos, un
grupo de veterinarios, y otros asesores, todos dis-
puestos a colaborar con quienes nos consulten.

- Este año estarán presentes en la edición Nº 88
de la Expo de la Rural de Río Cuarto

AS. Antes que nada agradecemos que la Rural de
Río Cuarto nos haya invitado, porque eso nos per-
mite, difundir que existimos, y nos da la posibilidad
de conocer a todos los productores porcinos, pe-
queños o medianos, saber sus inqui- etudes y des-
pués conjuntamente ir analizando esos problemas
para llegar a un buen puerto, o sea para seguir con
esa producción, que no desaparezca esa producción
de cerdos. 
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“Hay que preservar las razas puras”
porcinos

Casi como un ruego, en representación de un
sector muy vapuleado los últimos años, no sólo
por la coyuntura político- económico, sino tam-
bién por el tiempo de pandemia que no perdonó
a nadie, Carlos Sánchez, comisario de Porcinos du-
rante la muestra de este año, pide que se com-
prenda la importancia de preservar las razas puras
de cerdos.

“Hace falta que no se pierdan las razas puras”, in-
siste Sánchez e invita: “si hay gente que todavía
tiene ganas de seguir invirtiendo en el sector por-
cino, que se dé una vueltita por la entidad y la ex-
posición, y a parte de ver la muestra en su
plenitud, que venga y se compre un cerdito o
unas madres para agrandar su criadero”. El pedido
de Carlos Sánchez tiene su fundamento en la si-
tuación de privilegio que tiene nuestro país en
cuanto a contar todavía con razas puras, un dato
que no mucha gente conoce, por eso es que él in-
siste: “hay países que no tienen razas puras, no tie-
nen la calidad de cerdos que nosotros tenemos,
porque a pesar de todo el cabañero de cerdos
siempre evoluciona en mejorar su genética y es
una verdadera pena que se esté perdiendo todo
esto”.

En la muestra de este año, son catorce los caba-
ñeros que ya comprometieron su presencia y que
suman un total de cincuenta y seis animales, nú-
meros que superan la expectativa de los organi-
zadores: “pensábamos que no iban a venir tantos
cabañeros y sin embargo tenemos catorce, in-
cluso tres son del Chaco, de la zona de Charata,
otros vienen de Armstrong, de Chañar Ladeado,
además de los locales, y vamos a tener 56 anima-
les para la muestra”.

Y a pesar de que el sector no está en su mejor
momento, las expectativas son muchas igual por-
que, como apunta Carlos Sánchez, “en septiembre
siempre se vendió bien, a pesar de todos los in-
convenientes que venimos teniendo desde hace
un montón de años que hizo que muchos aban-
donaran la actividad, no perdemos la esperanza
de se vuelva a poner en marcha una producción
que para el campo siempre es beneficiosa”

Carlos Sánchez tiene muy en claro lo que hace
falta desde el gobierno nacional para que la pro-
ducción porcina pueda crecer y prosperar: “hace
falta que los gobernantes se pongan las pilas de
una vez por todas y saquen este país adelante,

porque no debe ser muy difícil de lograr, si uno
considera todo lo que se malgasta, y no lo termi-
nan de fundir, es porque tenemos un país riquí-
simo y no lo sabemos valorar y no lo sabemos
manejar, o si sabemos manejarlo pero para otros
beneficios, haría falta que no tengamos inflación
, que nos manejemos distinto y que tengamos
ganas de que realmente este país salga para ade-
lante”.

AGENDA DE PORCINOS

Miércoles 7 de septiembre           
9:00 hs Ingreso de animales

Jueves 8 de septiembre                
8:00 hs Ingreso de animales
14:00 hs  Admisión de animales

Viernes 9 de septiembre
14:00 hs Juzgamiento y clasificación

Sábado 10 de septiembre
11 hs Entrega de premios y Remate

Pabellón de porcinos de la SRRC
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El pabellón de canes llega a sus
bodas de plata en la Rural

Es uno de los pabellones más visitados de la ex-
posición de septiembre, aunque pocos saben
que, en ese lugar, además de la opción de entre-
tenerse viendo ejemplares únicos de perros, se
puede recibir asesoramiento y lograr, tal vez, que
esa decisión demorada de sumar una mascota al
hogar pueda encontrar, de repente, más posibili-
dades de concretarse.

Por cuestiones fortuitas de la vida, Diego Do-
prado se dedica actualmente y desde hace
tiempo a embellecer el pelaje de los canes que le
llevan a su lugar de trabajo, pero además y desde
hace veinticinco años, se encarga de organizar
junto a otros criadores, el pabellón de canes de la
exposición de la Rural de septiembre, “siempre
es un gusto participar, es una actividad que a
la gente le gusta mucho, ya que muchos arman
programa de venir a la Rural especialmente
para ver los perros”. Este año, nuevamente la
idea es organizar una muestra que sea didáctica,
dinámica, y que permita al público interactuar con
los cachorros para que se puedan conocer las vir-
tudes de cada raza que dirán presente en la expo.
Por eso, y aunque todavía no este definido del
todo ya que se trata de cuestiones que terminan

de concretarse mucho más cerca de la fecha del
evento, seguramente se sumará una vez más a la
división de canes de la Policía local, con activida-
des como rastro-búsqueda, y también habrá otras
como el Agility o el Cane Crossing, que tanto
atraen la atención de los visitantes.

Además de peluquero de perros, Diego es cria-
dor de dos razas, el galgo afgano y el bichón frizé,
“tengo las dos razas y las dos conviven perfec-
tamente, el galfo afgano es un perro que se
destaca por su pelaje y por su belleza singular,
mientras que el bichón frizé es un perro parti-
cular, muy alegre, que se adapta tanto a fami-
lias con niños como a familias con gente
mayor, es un perro chico, juguetón y de muy
buen carácter, que genera mucha alegría en el
hogar que este”, asegura Doprado. 

Cuando tiene que explicar lo que sucede cuando
en una casa se suma como compañía a uno o más
perros, Diego no duda en afirmar que “el perro le
cambia la energía a una casa, ya sea chico o
grande, rápidamente se convierte en uno más
de la familia, y suma tanto si se trata de gente

Galgo Afgano.Diego Doprado, organizador de Pabellón de
Canes de la Expo 88 de la SRRC.

Hacia la exposición Nº88

Continúa en página 28
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que vive sola como de familias con niños, el
perro como animal es muy compañero, siem-
pre espera contento y definitivamente cambia
la energía del hogar que habita”. Lo que sí ad-
vierte, Doprado al igual que otros criadores, es
que no cualquier perro se adapta a cualquier
hogar, y recomienda no dejarse llevar por la moda
sino informarse sobre las características de cada
raza para poder elegir mejor el ejemplar que se
adaptará a la situación de el o los adoptantes,
“porque no todos los perros son para cualquier
familia, es fundamental tener en cuenta la ne-
cesidad, el espacio que tiene la familia, si tiene
chicos, si es una familia con personas mayores,
si busca un perro para que sea compañía o
para que sea guardián; cada raza e incluso los
perros que no tienen raza, tienen un carácter
particular y es importante conocerlo para
poder decidir mejor, porque por ahí la gente
compra un labrador, por ejemplo, porque está

de moda esa raza, y no tienen en cuenta que
un bebe chiquito de cinco kilos después se
transforma en un perro de treinta o cuarenta
kilos, que necesita una atención y un espacio
determinados”.

En ese sentido, Diego Doprato recuerda que es
representante en nuestra ciudad del Córdoba
Kennel Club y que está disponible para ofrecer
asesoramiento de lunes a viernes de 17.30 a 18.30,
en la calle Santa Fe 1738, para todos quienes ne-
cesiten y quieran asesorarse antes de tomar una
decisión tan importante como sumar un perro a
su casa. También, durante los días de la Exposición
de la Rural que transcurrirá desde el 7 al 11 de
septiembre próximos, en el Pabellón de Canes,
Diego y otros criadores estarán brindando aseso-
ramiento sobre todos estos temas, en relación a
ello, Doprato asegura que “estar en la Rural
suma para que la gente nos conozca y conozca
las virtudes de las distintas razas que se pre-
sentan”. 

El pabellón de canes llega a...
Hacia la exposición Nº88

Viene de página 27.
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Walter Speciale es médico veterinario y también or-
ganizador del Pabellón de Canes en la Expo de la
Rural de Río Cuarto. “Nos estamos juntando con
otros criadores de distintas variedades de razas
para tratar de que estén presentes en esta rural, el
objetivo es potenciar a criadores de Rio Cuarto y
la región”, asegura Speciale al referirse a la partici-
pación en la exposición de este año.

Apelando a su propia experiencia como criador de
dogo argentino y también de daschund pelo corto
canigen, el médico veterinario asegura que es im-
portante asesorarse bien antes de elegir la raza para
incorporar al hogar, “es importante asesorarse
antes de adoptar o comprar un perro, ver cuál es
la raza o qué cruzas tiene ese perro para poder
adoptarlo, yo siempre digo que no hay que ca-
sarse con una raza, hay que conocer las distintas
razas y elegir la que sea más conveniente a la si-
tuación de cada uno y no optar por alguna sim-
plemente porque este de moda que después no
resulta adaptable a las situaciones de vida que
uno tiene”.

Sobre el dogo argentino, Speciale explica que eli-
gió esa raza por su capacidad de adaptarse a distin-
tos ambientes y situaciones ya que, más allá de ser
un animal de caza mayor, tiene la capacidad de aco-
modarse perfectamente a diferentes medios, desde
convivir con niños hasta compartir espacio con otros
perros.“También soy criador de la raza de salchi-
cha más chiquito, daschund pelo corto kanin-

chen”, cuenta el médico veterinario y agrega: “a
pesar de la disparidad de un tamaño con el otro,
el carácter que tiene el daschund y su forma de
ser nos atrajo; empezamos con una perrita que
llegó como regalo, después nos quedamos con la
perrita que tuvo cría, nos quedamos con los pe-
rritos y ahí empezó el tema de criar esa raza, que
también es excelente, es de compañía más allá
que también es una raza de trabajo en sus oríge-
nes, pero es un compañero ideal, para estar con
uno porque son muy apegados”, afirma Walter
Speciale. 

Integrante de un hogar en el que conviven la fami-
lia además de siete a ocho perros, entre ellos, una
doga vieja con varios salchichas de los pequeñitos,
Walter afirma que tener este tipo de animales en una
casa cambia totalmente el clima del hogar y lo reco-
mienda sin dudarlo, “más hoy por hoy que la vida
de la ciudad te lleva inevitablemente a tener
tiempos más cortos, tener ese animalito de com-
pañía es sumamente importante”.

En cuanto a la presencia de criadores de perros en
el pabellón de canes de la Expo de la Rural, Walter
Speciale considera que es una oportunidad más que
valiosa: “la idea de estar en la Rural es estar dis-
ponibles para explicar cuáles son las característi-
cas de cada raza”; además por supuesto de la
posibilidad de intercambiar experiencias entre cria-
dores de la ciudad y la región para así poder enri-
quecer el quehacer de cada uno en la actividad.

Daschund kaninchen.

hacia la exposición Nº88

El objetivo es potenciar a criadores
de perros de Río Cuarto y la región
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Lo que nos diferencia es la atención
personalizada

Empresas

Hace ya veinte años que la empresa Intercity Río
Cuarto acompaña el evento ruralista más grande
del interior del país brindando conectividad en
todo el predio durante todos los días en los que
se desarrolla la muestra. Su propietario, Juan Lo-
vato, confirma esa compromiso cuando asegura:
“siempre hemos apostado a la Rural porque
sabemos que es el evento por excelencia de
Río Cuarto, que a la ciudad un movimiento gi-
gantesco, por eso estamos convencidos que lo
importante es estar, siempre estar”.

Recordando los inicios de la empresa en la ciu-
dad, Lovato destaca que nacieron como una em-
presa de servicio inhalámbrico y hoy se encu-

entran ofreciendo fibra óptica en toda la ciudad,
“empezamos en el 2002, con 512 K de ancho
de banda y hoy ya estamos dando 300 megas
de ancho banda, siendo proveedores mayoris-
tas, proveemos a distintas localidades del ser-
vicio, y seguimos creciendo”.

Por otro lado, cuando tiene que hablar de lo dis-
tingue a Intercity, sin dudarlo, Juan Lovato des-
taca un valor que la mayoría de la ciudadanía
agradece en estos días y que es la atención per-
sonalizada, “competimos con empresas muy
grandes con mucha despersonalización, con lo
cual nuestro diferencial es la atención perso-
nalizada, estamos todo el tiempo buscando
estar presentes para nuestros clientes, viendo
lo que necesitan, hacia dónde va el mercado,
cuáles son las necesidades en ese mercado y
tratando de cubrirlas”.

Con la amplia trayectoria que lo respalda, Lovato
asegura que hoy, más allá de internet, lo impor-
tante es la conectividad y eso es lo que buscarán
hacer evidente aprovechando la plataforma de
exposición que ofrece la muestra ruralista, “hoy
la conectividad es la base de cualquier nego-
cio; un supermercado, un hotel, un evento so-
cial, un evento deportivo, cualquier cosa, si no
tiene internet, no arranca, eso es un poco hacia
dónde va el mercado, y más allá de internet,
hoy, la conectividad es lo importante”.

Durante la muestra y en el caso de Intercity, dice
Juan Lovato, no se trata tanto de vender sino de la
posibilidad de entrar en contacto con sus clientes
para conocer sus necesidades y expectativas, “la
expo es un lugar en donde nos juntamos ge-
neralmente con nuestros clientes, y ahí nos
plantean distintas necesidades o cosas que
vieron y que acá se pueden hacer, y con la tec-
nología que tenemos hoy en día, estamos muy
a la vanguardia para poder lo que decidamos”.

Como siempre el stand de Intercity Río Cuarto
va a estar ubicado en el pabellón central y según
adelantó Lovato, este año prometen decir pre-
sente con una propuesta disruptiva, queda la in-
triga planteada que se develará entre el 7 y el 11
de septiembre próximos cuando la Sociedad Rural
de Río Cuarto abra sus puertas en la edición Nº 88
de su exposición tradicional de septiembre.

Juan Lovato - Intercity Río Cuarto.
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Cerca de 300 animales poblarán el
Pabellón de Granja

Pabellón Granja

Juan Chavero tomó la posta que dejó su padre,
Víctor Alejandro Chavero, que lamentablemente
falleció el año pasado pero que se fue dejando un
legado importantísimo, como integrante de la fa-
milia de la Rural de Río Cuarto que era. Hoy, su hijo
rescata ese legado y se hace cargo de la organi-
zación del pabellón que vio a don Chavero tantos
años trabajar para que ese sector de la muestra
fuera siempre uno de los más visitados.

“Mi viejo”, recuerda Juan, “fue criador visi-
tante y colaborador del área de granja por 30
años ininterrumpidos, por eso yo, al pabellón
de granja lo conozco desde los cinco años, es
como mi segunda casa y eso es lo que me
atrae, seguir los pasos de mi papa es lo que me
conmueve”. 

Este año y con las inscripciones ya finalizadas,
Granja se encuentra con doscientos sesenta ejem-
plares, entre gallináceas, pavos reales, faisanes,
conejos y palomas, y como destaca Juan Chavero
es un número importante de animales teniendo
en cuenta la difícil situación económica que com-
plica la posibilidad de los criadores de estar en la
muestra. Así y todo, y aunque la mayoría de los
criadores siguen siendo cordobeses, este año, una
vez más la convocatoria trasciende la frontera pro-
vincial, y llegarán visitas también desde Buenos
Aires y desde Santa Fe. “Es especialmente meri-
torio que vengan desde lejos, porque resulta
muy costoso, además de que no se consigue
fácil un transporte para animales, ya que los
transportes no se dedican al traslado de estos
pequeños animales, entonces uno se tiene que
movilizar con su propio vehículo con lo que
cuesta eso, además de todos los gastos que im-

plica quedarse los cinco días que dura la expo-
sición”, reconoce el organizador.

Por otro lado, Chavero lamenta la situación eco-
nómica que le está jugando en contra a todos
aquellos que quieran dedicarse a la cría de ani-
males de granja, “la actividad se encuentra en
un franco descenso ya que en el último año
perdimos muchos criadores que han dejado la
actividad debido al precio dólar del alimento,
a lo que cuesta criar un animal de granja, un
conejo o una gallina, que es muy costoso últi-
mamente, entonces muchos están resignando
esta actividad, muchas veces conseguir un ani-
mal de buena genética sale caro, y a mucha
gente lamentablemente le está costando man-
tener la genética, protegerla y sobre todo
mantener el animal los diez u once meses que
tarda en criarse un pollo o un buen conejo”,
alerta Juan Chavero.

A pesar de eso, de lo adverso que se presenta el
contexto para los criadores de granja, muchos
son, cerca de trescientos, los que dirán presente
este año en la edición 88 de la Exposición Gana-
dera, Comercial, Industrial y de Servicios de la So-
ciedad Rural de Río Cuarto, porque como dice
Chavero, “le vamos a poner pilas”, y también re-
cordando a su padre, retoma el espíritu que tiene
para los criadores de granja la posibilidad de estar
en la expo de la Rural: “como decía mi papa, el
pabellón de granja es la posibilidad de estar
compartiendo con amigos, encontrarnos con
amigos en la rural después de tanto tiempo,
hay gente que hace más de dos años que no
nos vemos, y van a venir a Río Cuarto y creo
que va a ser un lindo reencuentro entre todos”.

Este año habrá 260 animales entre gallináceas,
pavos reales, faisanes, conejos y palomas.

Pabellón de Granja Exposición de la SRRC.






